# LA BIODIVERSIDAD Y EL DESARROLLO RURAL

### **QUÉ ES LA BIODIVERSIDAD**

Es la variabilidad de organismos vivos de todas las clases, incluida la diversidad dentro de las especies, entre las especies y de los ecosistemas.

La biodiversidad es fundamental para la existencia del ser humano en la Tierra y usada de un modo sostenible es una fuente ilimitada de recursos y servicios muy variados. La biodiversidad está estrechamente ligada a la salud y el bienestar de las personas. La conservación de la biodiversidad y el mantenimiento y la restauración de los ecosistemas son igualmente relevantes en la lucha contra el cambio climático, uno de los principales retos ambientales que afronta la humanidad.

### SITUACIÓN ACTUAL DE LA BIODIVERSIDAD

Podemos calificar la situación actual como crítica. La biodiversidad está disminuyendo más rápidamente que en cualquier otro momento de la historia de la humanidad.

La naturaleza está disminuyendo a un ritmo sin precedentes, con casi 1 millón de especies en riesgo de extinción debido a la actividad humana. Este hecho se conoce como la 6ª extinción masiva de especies.

# ¿A QUÉ ES DEBIDO?

El ritmo de cambio que hemos vivido en los últimos 50 años no ha tenido precedentes en la historia humana, con incrementos extraordinarios en la producción económica mundial y la esperanza de vida.

Pero este ritmo de cambio ha tenido un alto costo para los sistemas naturales. Las actividades humanas ya han alterado severamente el 75% de los ecosistemas terrestres y el 66% de los marinos.



## ¿QUÉ PODEMOS HACER?

Somos parte de la Naturaleza, dependemos de ella para que:

- Nos proporcione alimento, agua y refugio.
- Regule nuestro clima y las enfermedades.
- Mantenga los ciclos de nutrientes y la producción de oxígeno.
- Mejore nuestra salud y bienestar.
- Sea nuestro sumidero para los residuos y la contaminación.

Deben potenciarse aquellas actividades dirigidas a proteger la naturaleza y adecuar las ya existentes para reducir el impacto que generan.

Además, la protección y el cuidado de la biodiversidad puede ser un sector muy intensivo en puestos de trabajo.

#### **BIODIVERSIDAD Y EMPLEO**

La agricultura y ganadería ecológicas, el cuidado y la limpieza de nuestros bosques, la conservación de la naturaleza, la vigilancia de espacios naturales, la recuperación de especies y de espacios degradados, la protección de especies amenazadas o en peligro de extinción, etc. son sectores altamente demandantes de empleo.

La restauración de la naturaleza será un elemento central del plan de recuperación de la UE, al ofrecer oportunidades de negocio e inversión inmediatas para restablecer la economía de la UE y crear empleo.

Desde UGT exigimos que esos puestos de trabajo sean de calidad, seguros y dignos. Sólo así se podrá ayudar a impulsar el desarrollo rural y la diversificación de la economía local.

Para maximizar las oportunidades es imprescindible que las Administraciones Públicas, las empresas y los sindicatos participemos y trabajemos conjuntamente las políticas y medidas a implantar. Tenemos que transformar nuestra relación con la Naturaleza y el planeta.